



Regreso a clases en Parangaricutiro, Michoacán, con vigilancia policiaca luego del enfrentamiento del viernes. ARIELOJEDA

“En la escuela ya hay un timbre que avisa a los niños de tiroteo”

Historia

JORGE MARTÍNEZ
URUAPAN

El colegio de Bachilleres y la primaria de Matangarán, Michoacán, suspendieron actividades desde el jueves, tras la balacera donde alumnos y maestros quedaron en medio del fuego cruzado.

Ayer, las escuelas tampoco operaron. Los pobladores no saben hasta cuándo los niños van a regresar a clases. MILENIO realizó un recorrido por Matangarán, poblado ubicado a 23 kilómetros del centro de Uruapan, una zona dedicada en su mayoría al cultivo de aguacate.

La existencia de grupos de civiles armados en la región es visible. MILENIO constató la presencia de una camioneta negra tripulada por al menos una docena de hombres que portaban fusiles de asalto y chalecos balísticos.

Los pobladores no saben si son autodefensas o narcotrafi-

cantes, pero reconocen que tienen meses patrullando la zona, incluso los señalan como responsables de la balacera de la semana pasada.

En San Juan Nuevo Parangaricutiro, también el jueves, integrantes del cártel Jalisco irrumpieron en la comunidad, lo que desató un enfrentamiento que se prolongó por dos horas.

El tiroteo inició minutos antes de las 8 de la mañana, los delincuentes emplearon en el ataque vehículos artillados y blindados conocidos como *monstruos*. A esa hora las escuelas estaban vacías.

Tras estos hechos, planteles de San Juan Parangaricutiro implementaron protocolos de seguridad para resguardar a los niños en caso de una balacera.

“Siempre les hemos dicho que guarden la calma, les damos un timbre, reconocen ellos un timbre para las situa-

ciones, cualquier timbre fuera de lo normal se les pide a los niños que primero bajen al patio por algún sismo, pero en esta ocasión tenemos un tipo distinto de timbrado, les damos tres timbres para que permanezcan en su salón y el primer paso es que se tiren al piso para que los resguarden la parte alta”, explicó Adolfo Torres, director de la primaria José María Morelos.

Tropas en Michoacán

La Sedena reforzó la seguridad en tres de los municipios más violentos de la entidad





FUENTE: Sedena • INFORMACIÓN: Elizabeth Guzmán
GRÁFICO: Alfredo San Juan



Una escuela en San Juan Parangaricutiro. ARIELOJEDA

